
COLOGNO
in COMUNE

Periodico del 
Comune di 
Cologno al Serio
n. 02- Autunno/Inverno 2023

C
O
M
U
N
E
 
D
I
 
C
O
L
O
G
N
O
 
A
L
 
S
E
R
I
O
 
p
r
o
t
o
c
o
l
l
o
 
i
n
 
a
r
r
i
v
o
 
n
r
.
 
0
0
0
1
0
7
7
 
d
e
l
 
1
6
-
0
1
-
2
0
2
4
 
c
a
t
.
 
1
 
c
l
.
 
7
 
s
o
t
t
.



Cologno In Comune2

Pagina 4
UN NUOVO NIDO E UNA 

NUOVA MENSA PER 
L’INFANZIA STATALE

Pagina 7
RIQUALIFICAZIONE DA 

2,6 MILIONI DI € 
DELLA SCUOLA
SECONDARIA

Pagina 9
PER UNA SCUOLA

DI COMUNITÀ

PGT 
VARIANTE
GENERALE
AL PIANO 

DI GOVERNO
DEL TERRITORIO

Pagina 14
CONTASECONDI
AL SEMAFORO

DI MORINGHELLO

Pagina 16
CHE COS’È UN PRIDE

LAVOARE PER
LE PARI OPPORTUNITÀ

Orari di apertura degli 
UFFICI COMUNALI
- Lunedì dalle 09.00 alle 12.30
- Martedì dalle 15.30 alle 17.30
- Mercoledì dalle 09.00 alle 12.30
- Giovedì dalle 09.00 alle 12.00 e dalle 15.30 alle 17.30
- Venerdì dalle 10.15 alle 13.15

gli uffici LL. PP. - Manutenzioni e Servizi cimiteriali osservano 
i medesimi orari con l’aggiunta del sabato mattina con orario 
di apertura al pubblico 09:30 - 11:30

Orari di apertura
UFFICIO POLIZIA LOCALE
- Lunedì dalle 14.30 alle 15.30
- Martedì dalle 08.00 alle 09.00
- Mercoledì dalle 10.00 alle 11.00
- Giovedì dalle 15.30 alle 16.30
- Venerdì dalle 08.00 alle 09.00

Orari di apertura
UFFICIO SERVIZI DEMOGRAFICI
- Lunedì dalle 09.00 alle 12.30
- Martedì dalle 15.15 alle 17.15
- Mercoledì dalle 09.00 alle 12.30
- Giovedì dalle 09.00 alle 12.30 e dalle 15.15 alle 17.15
- Venerdì dalle 10.15 alle 13.15
- Sabato dalle 09.30 alle 11.30

Orari di apertura 
BIBLIOTECA 
- Lunedì dalle 09.30 alle 12.30
- Martedì dalle 09.30 alle 12.30 e dalle 15.00 alle 18.00
- Mercoledì dalle 15.00 alle 18.00
- Giovedì dalle 09.30 alle 12.30 e dalle 15.00 alle 18.00
- Venerdì dalle 09.30 alle 12.30 e dalle 15.00 alle 18.00
- Sabato dalle 09.30 alle 12.30

2 Cologno In Comune

pagina 3
EDITORIALE

pagina 4
RIQUALIFICHIAMO 
PIAZZA AGLIARDIpagina 5

UNA CASA DI 
COMUNITÀ

 A COLOGNO pagina 6
FARMACIA 
COMUNALE

pagina 7 
LA SICUREZZA 

come formazione 
e aggiornamento pagina 8-9

BANDO DISTRETTI 
DEL COMMERCIO 

2022pagina 10
CANTIERE SCUOLA

Lavori in corso: alcuni 
aggiornamenti

pagina 15
PARI 

OPPORTUNITÀ

pagina 17
PORTARE 

L’ALZHEIMER 
IN PIAZZA: 

UNA SFIDA VINTA!pagina 18
ARTICOLI 

CAPIGRUPPO
pagina 19

GEMELLAGGIO 
CON ‘HNIVAN

pagina 12
SOSTENIAMO 
I SERVIZI PER 

L’INFANZIA DEL 
NOSTRO PAESE

pagina 13
NUOVA MODALITÀ 
DI RACCOLTA DEGLI 

OLI ESAUSTI
pagina 14

PROGETTIAMO
per Eliminare le Barriere 

Architettoniche
 Cologno accoglie

 il SUO CARDINALE

pagina 16
COMMISSIONE BIBLIOTECA,  

il valore della cultura

OMAGGIO
A FERNANDO PICENNI

pagina 11
Progettualità a 
sostegno della 

Scuola: IL PIANO 
DI DIRITTO ALLO 

INDICE

Il periodico comunale è pubblicato anche sul sito del Comune di 
Cologno al Serio - www.comune.colognoalserio.bg.it 
Periodico dell’Amministrazione Comunale di Cologno al Serio Reg-
istr. Tribunale di Bergamo n. 10 del 11/03/1995 
Direttore responsabile: Il Sindaco Chiara Drago
sindaco@comune.colognoalserio.bg.it

Grafica e stampa Cieffegi Litografia srl - Lallio (BG)
Distribuzione  Maxicomunicazioni srls - Busnago  (MB)
Tiratura 5000 copie - copia gratuita

Orario in vigore fino  a nuovi aggiornamenti.

C
O
M
U
N
E
 
D
I
 
C
O
L
O
G
N
O
 
A
L
 
S
E
R
I
O
 
p
r
o
t
o
c
o
l
l
o
 
i
n
 
a
r
r
i
v
o
 
n
r
.
 
0
0
0
1
0
7
7
 
d
e
l
 
1
6
-
0
1
-
2
0
2
4
 
c
a
t
.
 
1
 
c
l
.
 
7
 
s
o
t
t
.



3www.comune.colognoalserio.bg.it

Pagina 4
UN NUOVO NIDO E UNA 

NUOVA MENSA PER 
L’INFANZIA STATALE

Pagina 7
RIQUALIFICAZIONE DA 

2,6 MILIONI DI € 
DELLA SCUOLA
SECONDARIA

Pagina 9
PER UNA SCUOLA

DI COMUNITÀ

PGT 
VARIANTE
GENERALE
AL PIANO 

DI GOVERNO
DEL TERRITORIO

Pagina 14
CONTASECONDI
AL SEMAFORO

DI MORINGHELLO

Pagina 16
CHE COS’È UN PRIDE

LAVOARE PER
LE PARI OPPORTUNITÀ

Orari di apertura degli 
UFFICI COMUNALI
- Lunedì dalle 09.00 alle 12.30
- Martedì dalle 15.30 alle 17.30
- Mercoledì dalle 09.00 alle 12.30
- Giovedì dalle 09.00 alle 12.00 e dalle 15.30 alle 17.30
- Venerdì dalle 10.15 alle 13.15

gli uffici LL. PP. - Manutenzioni e Servizi cimiteriali osservano 
i medesimi orari con l’aggiunta del sabato mattina con orario 
di apertura al pubblico 09:30 - 11:30

Orari di apertura
UFFICIO POLIZIA LOCALE
- Lunedì dalle 14.30 alle 15.30
- Martedì dalle 08.00 alle 09.00
- Mercoledì dalle 10.00 alle 11.00
- Giovedì dalle 15.30 alle 16.30
- Venerdì dalle 08.00 alle 09.00

Orari di apertura
UFFICIO SERVIZI DEMOGRAFICI
- Lunedì dalle 09.00 alle 12.30
- Martedì dalle 15.15 alle 17.15
- Mercoledì dalle 09.00 alle 12.30
- Giovedì dalle 09.00 alle 12.30 e dalle 15.15 alle 17.15
- Venerdì dalle 10.15 alle 13.15
- Sabato dalle 09.30 alle 11.30

Orari di apertura 
BIBLIOTECA 
- Lunedì dalle 09.30 alle 12.30
- Martedì dalle 09.30 alle 12.30 e dalle 15.00 alle 18.00
- Mercoledì dalle 15.00 alle 18.00
- Giovedì dalle 09.30 alle 12.30 e dalle 15.00 alle 18.00
- Venerdì dalle 09.30 alle 12.30 e dalle 15.00 alle 18.00
- Sabato dalle 09.30 alle 12.30

2 Cologno In Comune

Care e cari colognesi,
nello scorso numero di Cologno in Comune iniziavo 
l’editoriale ricordando l’ingente quantità di contribu-
ti pubblici straordinari che siamo riusciti a ottenere 
per Cologno (terzo comune della bergamasca sotto i 
15.000 abitanti per importi ottenuti) partecipando a 
bandi pubblici legati al Piano Nazionale di Ripresa e 
Resilienza: 6,5 milioni, a cui si aggiungono 1,7 milioni 
di contributi GSE. Poche settimane dopo l’uscita di quel 
numero, è arrivata una comunicazione dal Ministero: 
ci siamo aggiudicati un altro bando e con i contribu-
ti ottenuti potremo finalmente riqualificare Piazza 
Agliardi, proseguendo nel lavoro di valorizzazione del 
nostro bellissimo centro storico già iniziata nel primo 
mandato amministrativo.
Siamo davvero soddisfatti di questi risultati, che non 
sarebbero stati possibili senza l’impegno di tutta la 
nostra squadra amministrativa e dei dipendenti comu-
nali, a cui vanno i nostri più sentiti ringraziamenti! 
Oltre a riqualificare Piazza Agliardi, potremo ospitare 
proprio lì una Casa di Comunità, progetto in cui abbia-
mo fortemente creduto, finanziato da Regione Lom-
bardia grazie alla disponibilità della BCC Bergamasca e 
Orobica e al contributo dei Medici di Medicina Generale, 
di ATS e ASST Bergamo Ovest. Il nostro centro si arric-
chirà quindi di ulteriori servizi di natura sanitaria e so-
ciale, per supportare la popolazione del nostro paese, 
soprattutto nelle fasce di età più delicate e a vantaggio 
delle persone con fragilità. 
L’attenzione all’inclusione sociale caratterizza for-
temente il nostro mandato. In questi anni abbiamo 
messo in campo diverse azioni per sostenere i diritti 
delle persone con disabilità: dall’assistenza educativa 
scolastica - complementare al sostegno scolastico - in 
misura adeguata ai bisogni di bimbe e bimbi ai labora-
tori territoriali per persone con disabilità in età adulta, 
dal convenzionamento con ANFFAS per favorire gli in-
serimenti lavorativi di persone con disabilità ai servizi 
promossi attraverso l’ufficio di piano (servizio formazi-
one all’autonomia, progetti territoriali per persone con 
disabilità, inserimenti lavorativi, frequenza a centri di-
urni per persone con disabilità e a spazio autismo). Per 
supportare lavoratrici e lavoratori in condizioni di fra-
gilità, abbiamo aperto uno sportello lavoro attraverso 
il quale promuoveremo due ulteriori inserimenti lavor-
ativi tramite borse lavoro. A fine anno rinnoveremo 
inoltre la convenzione con il Centro di Primo Ascolto 
Interparrocchiale, grazie alla quale agiamo in sinergia 
con Caritas per creare una rete di supporto a persone 
o nuclei familiari in condizione di difficoltà. Per garan-
tire una sempre maggiore inclusione, abbiamo avviato 
la predisposizione del PEBA, cioè il Piano per l’Elimi-
nazione delle Barriere Architettoniche, di cui leggerete 
nelle prossime pagine. 
Un altro elemento di cui si è discusso in questa secon-
da parte dell’anno è relativo alla Farmacia Comunale, 

di cui parleremo 
anche in questo 
numero. Smentia-
mo le affermazioni 
secondo le quali in-
tenderemmo ven-
derla: la Farmacia 
resterà comunale 
e al servizio dei 
colognesi, au-
mentando le pos-
sibilità di azione, 
l’orario di apertura 
e i servizi per la cit-
tadinanza, attra-
verso una nuova 
modalità di ges-

tione, che è la concessione.
In questi sei mesi abbiamo lavorato con grande inten-
sità per la realizzazione delle opere finanziate nel 
PNRR: la messa in sicurezza del Ponte di Rocca, ormai 
in dirittura d’arrivo con le ultime finiture, e i numero-
si cantieri all’interno delle scuole. Come spesso capita 
quando si mette mano a un edificio per riqualificarlo, si 
possono manifestare ulteriori necessità e così è suc-
cesso anche per il cantiere della scuola secondaria, 
dove andremo a sistemare anche il tetto. Oppure pos-
sono capitare imprevisti, come la necessità di interve-
nire su un’aula della primaria dopo la scossa di terre-
moto di ottobre o ancora come il recentissimo guasto 
(con sostituzione) della caldaia alla scuola dell’infanzia. 
In questo numero vi aggiorniamo sulle azioni e gli in-
terventi per le scuole.
Non possiamo dimenticare due momenti speciali vis-
suti recentemente a Cologno. A settembre abbiamo 
conosciuto il Sindaco e il Vicesindaco di ‘Hnivan, co-
mune ucraino con cui ci siamo gemellati dopo l’inizio 
della guerra. In sala consiliare abbiamo siglato l’accor-
do di gemellaggio e ascoltato dalla loro voce ciò che sta 
accadendo in Ucraina. 
A ottobre abbiamo poi accolto festosamente, dopo es-
sere stati a Roma con molti colognesi, il nostro Car-
dinale Monsignor Pierbattista Pizzaballa. Si è tratta-
to di un momento di gioia per la nostra comunità, ma 
anche di preoccupazione per il suo rientro anticipato a 
causa del conflitto che sta nuovamente segnando la 
Terra Santa. 
Dopo le numerose iniziative per valorizzare e rendere 
attrattivo Cologno condivise con Proloco, Le Botteghe 
e le associazioni del territorio nel periodo autunnale, 
siamo ormai giunti alla fine del 2023. Voglio porgere a 
tutte e tutti voi, alle vostre famiglie, ai vostri cari i mi-
gliori auguri di Buon Natale e di un felice 2024, sper-
ando che possa portare a tutti la pace e la serenità.

La Vostra Sindaca 
Chiara Drago
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A luglio è arrivata un’altra buona notizia per il nostro 
paese: ci siamo aggiudicati altri 603.000€ di con-
tributi PNRR per un intervento di messa in sicurezza 
di Piazza Agliardi, che prevede anche la sistemazione 
delle problematiche di natura idraulica che si verificano 
in occasione di precipitazioni abbondanti e che inter-
essano le vie vicine, in particolare Vicolo Comenduno.

La notizia ci riempie di soddisfazione, perché ave-
vamo già candidato questo progetto ad altri bandi, 
senza però avere avuto riscontri positivi e iniziavamo 
a temere che sarebbe stato molto difficile reperire le 
risorse necessarie per completare la riqualificazione 
del centro storico, già intrapresa nel primo mandato 
con l’intervento in via Rocca e Umberto I. L’interven-
to sulla Piazza era infatti previsto come “lotto 2B” dei 
lavori e, appunto, fermo in attesa di finanziamento. 
Fortunatamente è già stato acquisito il parere positi-

vo della Soprintendenza, cosa che ci consentirà di pro-
grammare i lavori con la necessaria serenità.

Attualmente il progetto è in fase di aggiornamento per 
via dell’aumento dei costi dei materiali che si è verif-
icato da quando era stato approntato (oltre due anni 
fa). Per questo, a bilancio abbiamo deciso di stanziare 
complessivamente 1 milione di euro per completare 
in modo adeguato l’opera, utilizzando circa 400.000€ 
provenienti da una convenzione urbanistica.

Nei prossimi mesi presenteremo l’opera alla cittad-
inanza, per condividere le finalità dell’intervento e il 
cronoprogramma con i residenti e le attività commer-
ciali, scolastiche e religiose coinvolte. Vogliamo ridurre 
i disagi che inevitabilmente ci saranno, per raggiungere 
insieme un buon risultato. I lavori inizieranno nel 2024 
e dovranno concludersi entro il 2026.

Riqualifichiamo Piazza Agliardi
Ci siamo aggiudicati un altro contributo PNRR di 603.000€
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A settembre è giunta da parte di ATS e ASST Bergamo 
Ovest la comunicazione che Regione Lombardia in-
tende riconoscere nel nostro paese una Casa di Comu-
nità. Il luogo prescelto è la sede della Banca di Credito 
Cooperativo Bergamasca e Orobica, situata in Piazza 
Agliardi: la BCC ha infatti deciso di mettere a dispo-
sizione del territorio lo spazio rimasto libero nella sua 
sede in seguito alla fusione con Zanica. La finalità indi-
cata era quella di destinarlo a servizi di natura sociale 
e sanitaria.
In questo percorso, nato alla fine del 2021, abbiamo 
coinvolto i Medici di Medicina Generale, per pensare 
con loro una progettualità condivisa, sia ATS Berga-
mo e ASST Bergamo Ovest. Ci è stato di grande aiuto 
il dottor Gerolamo Drago, che vogliamo ringraziare per 
essersi adoperato per raggiungere un importante obi-
ettivo per il nostro paese.
L’idea che ci è sembrata migliore, confrontandoci con 
tutti gli attori coinvolti, è stata quella di provare a des-
tinare l’immobile a ospitare una Casa di Comunità, in 
modo da poter ampliare i servizi socio-sanitari del nos-
tro paese e di quelli vicini. Avevamo già partecipato al 
primo bando di ATS nell’autunno 2021 per avere una 
Casa di Comunità in paese. Abbiamo successivamente 
ribadito, con BCC Bergamasca e Orobica, tale possibil-
ità nell’estate 2022 ad ATS Bergamo. Siamo davvero 
molto soddisfatti della decisione di Regione, che darà 
la possibilità al nostro paese di avere maggiori servizi 
sia sanitari che sociali.
L’edificio della BCC Bergamasca e Orobica, con accesso 
da Piazza Agliardi, ospiterà quindi il punto prelievi, le 
infermiere di comunità e i servizi attualmente erogati 
in via Solferino, ma anche gli ambulatori dei Medici 
di Medicina Generale e delle Pediatre, ulteriori servi-
zi sanitari individuati da ASST e ATS (per esempio 
lo sportello di scelta e revoca, il punto vaccinazioni e 
servizi specialistici che ASST riterrà necessari) e al sec-
ondo piano i servizi sociali comunali e di ambito, per 
favorire l’auspicata integrazione tra sociale e sanitario.
L’attività di BCC Bergamasca e Orobica a Cologno 
proseguirà regolarmente con gli sportelli dedicati ai 
soci, con accesso da via Rocca.
Oltre a ringraziare Regione Lombardia per la decisione 
presa, vogliamo rendere merito alla grande disponibil-
ità e alla lungimiranza della BCC Bergamasca e Orobica, 
così come all’impegno dei Medici di Medicina Generale 
e di tutti gli attori che sono stati coinvolti in questo per-
corso.
Siamo orgogliosi soprattutto perché questo progetto 
nasce dal territorio e dalle sue risorse: ci auguriamo 

che possa rappresentare un modello originale di casa 
di comunità nata “dal basso”, cioè da chi ogni giorno 
vive il territorio.

Chiara Drago

Una Casa di Comunità a Cologno
Più servizi sociali e sanitari per il nostro territorio

CASA DI COMUNITÀ: che cos’è?
Anche in seguito all’esperienza vissuta durante 
i difficili mesi della pandemia, l’organizzazione 
dell’assistenza sanitaria territoriale è stata 
riformata per legge per renderla più capillare e 
capace di rispondere ai bisogni della popolazione. 
In questa riforma, prevalentemente finanziata da 
fondi PNRR, le Case di Comunità rappresentano il 
modello organizzativo dell’assistenza di prossimità.
 Nel nostro ambito è già operativa la Casa di Comunità 
di Martinengo. Queste strutture, distribuite in modo 
capillare sul territorio lombardo, costituiscono un 
punto di riferimento continuativo per i cittadini, che 
possono accedere alle prestazioni sanitarie erogate. 
Si tratta di strutture polivalenti che garantiscono 
sia funzioni di assistenza sanitaria primaria sia 
attività di prevenzione.
Le Case della Comunità costituiscono il punto di 
riferimento continuativo per la popolazione: qui 
è possibile trovare un Punto unico di accesso, 
accoglienza, informazione e orientamento del 
cittadino, che opera in stretto contatto con le Centrali 
operative territoriali (COT). In queste strutture è 
prevista la presenza di area prelievi e vaccinazioni, 
cure primarie e continuità assistenziale, area 
ambulatori specialistici, area dei programmi di 
prevenzione e di promozione della salute, attività 
consultoriali, area servizi sociali del Comune. 
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Dopo un percorso di valutazione iniziato oltre un anno 
fa, nato prevalentemente dalla necessità di individu-
are la più efficiente ed efficace modalità di gestione 
della Farmacia Comunale per riuscire a valorizzarla 
pienamente e ad aumentare i servizi dedicati alla cit-
tadinanza, il Consiglio Comunale, nella seduta del 23 
novembre 2023, ha individuato il modello di gestione 
ottimale nella forma della “Concessione di servizio”, 
così come definita dalla disciplina degli artt. 177 e seg-
uenti del D.Lgs 36/2023.
Nella concessione l’Amministrazione, proprietaria del-
la licenza, affida a terzi, tramite un bando pubblico, 
la gestione del servizio. La proprietà della Farmacia 
resta in capo all’Amministrazione 
comunale che ne detiene il control-
lo: la Farmacia NON VIENE VENDUTA 
(come qualcuno ha maldestramente 
tentato di far credere), ma rimane co-
munale. Il nostro Ente utilizza già tale 
modello gestionale per altri servizi 
(come ad esempio quello della refezi-
one scolastica), allo scopo di renderli 
più efficienti e maggiormente fruibi-
li dai cittadini. Nel 1999 e nel 2006 
anche le precedenti Amministrazioni 
hanno tentato di percorrere tale stra-
da, nel solco tracciato da una norma-
tiva già in mutamento e che ha sempre più inquadrato 
il servizio farmaceutico come un servizio pubblico a 
rilevanza economica di carattere prettamente im-
prenditoriale (così si sono espresse sia la Corte Cos-
tituzionale nel 2006 e la Corte dei Conti nel 2009).
In un tale scenario, la concessione del servizio con-
sentirà di eliminare i vincoli di natura pubblicistica cui 
è sottoposta attualmente la gestione della farmacia 
comunale da parte della Pubblica Amministrazione, 
permettendo al contempo di:
•  affrontare al meglio la sfida dell’evoluzione del 

mercato farmaceutico;
• creare un’efficiente sinergia pubblico/privato: la 

proprietà comunale mantiene il potere di controllo 
e fruisce di un canone annuo (definito in gara e che 
potrà crescere con la crescita del fatturato annuo) e 
le migliori condizioni di acquisto del privato si riflet-
teranno sui prezzi di vendita al pubblico;

• continuare ad avvalerci dell’alta professionalità del 
nostro personale, che ringraziamo per le capacità e 
la passione dimostrate, e implementare la consu-

lenza professionale personalizzata, permettendo 
così di rispondere alle esigenze specifiche dei con-
cittadini e di garantire una presenza attiva nella co-
munità;

• competere con le altre realtà del territorio, alla luce 
della crescente offerta del settore;

•  creare collaborazioni e presentare prodotti e servi-
zi all’avanguardia, che necessitano di importanti 
investimenti che il pubblico, da solo (soprattutto nel 
caso di un Comune, che non ha nelle proprie compe-
tenze la gestione di altri servizi di natura sanitaria), 
non potrebbe affrontare.

Verrà redatta, tra il gestore e l’Amministrazione co-
munale, la Carta dei Servizi: un impor-
tante documento in cui verranno sp-
iegati tutti i servizi erogati. Attraverso 
questo documento, saranno esplicitati 
tutti gli standard minimi di qualità e 
di servizio pubblico, che già abbiamo 
deliberato in Consiglio comunale per 
redigere un buon progetto di riqual-
ificazione della Farmacia comunale, 
e saranno aggiunti ulteriori servizi 
proposti dal gestore privato in fase di 
gara. 
Abbiamo per esempio richiesto che la 
Farmacia possa restare aperta per 6 

giorni la settimana, per un orario minimo complessi-
vo di almeno 44 ore. Dovrà essere garantita una gior-
nata dedicata allo screening gratuito per le persone 
anziane, in collaborazione con l’associazione anziani 
e pensionati del nostro paese. Saranno previste al-
tre iniziative dedicate alle persone più fragili, come la 
consegna gratuita dei farmaci o il noleggio gratuito di 
dispositivi per neonati (bilance e tiralatte) su segnala-
zione dei servizi sociali. In caso di ulteriore emergen-
za sanitaria, la Farmacia Comunale dovrà garantire 
il massimo supporto alla cittadinanza, erogando i 
necessari servizi per far fronte nel modo migliore alla 
situazione. Dovrà inoltre essere prevista l’adesione a 
campagne vaccinali, a campagne informative e a in-
iziative di natura solidaristica rivolte alle persone in 
difficoltà, come per esempio il banco farmaceutico. 
La Farmacia Comunale continuerà così a portare va-
lore e ricchezza al nostro paese, aumentando i servizi 
a favore dei colognesi e restando un bene di proprietà 
dei cittadini.

Daniele Pezzoli

FARMACIA COMUNALE: un bando di 
concessione, un progetto di valorizzazione
a servizio del territorio
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Molti sono i programmi che la nostra Amministrazione 
ha per la sicurezza, ma vorrei soffermarmi su due temi 
particolarmente importanti: la formazione e l’adegua-
mento dei regolamenti al cambio delle leggi di riferi-
mento.
La formazione alla legalità è essenziale per promuo-
vere una cultura di rispetto delle leggi, dell’etica e dei 
diritti fondamentali, contribuendo così alla costruzione 
di una società giusta ed equilibrata. Puntare sulla for-
mazione, soprattutto per i giovani, porta ad ottenere 
risultati che diventano permanenti e che generano 
positività. Si passa così da una percezione passiva del-
la legalità ad una visione proattiva, si acquisisce con-
sapevolezza delle norme che governano la società, si 
sviluppa il senso di giustizia e integrità delle persone, si 
crea una maggiore propensione dei cittadini a impeg-
narsi nella vita civica, a esercitare i propri diritti e a con-
tribuire al progresso della comunità. In questo modo si 
promuove l’uguaglianza di fronte alla legge e si incor-
aggia l’eliminazione di discriminazioni e ingiustizie. In 
poche parole, educare alla legalità porta ad avere citta-
dini consapevoli delle istituzioni e partecipi alle stesse.
In quest’ottica si inserisce il progetto “Ragazzi On the 
road” rivolto ai ragazzi delle scuole secondarie di II gra-
do. L’obiettivo sarà di educare alla realtà per infondere 
consapevolezza dei rischi, pericoli e conseguenze, che i 
giovani corrono sulla strada e nella loro comunità, gior-
no e notte, ma anche percepire l’importanza e le diffi-
coltà che incontrano coloro che sono addetti al control-
lo e al mantenimento della sicurezza di tutti i cittadini. 
Per loro un cambio di prospettiva e di crescita attra-
verso una sorta di “incubatore di legalità”. Il progetto, 
unico in Italia, è nato nel 2007 da un’idea del giornalis-
ta Alessandro Invernici condivisa con l’agente di Polizia 
Locale Giuseppe Fuschino e prevede di far conoscere e 
sperimentare ai ragazzi, sul campo, le attività nei pan-
ni delle realtà istituzionali e locali operanti negli ambiti 
della prevenzione, sicurezza, tutela, ausilio, soccorso, 
urgenza ed emergenza. Nel corso degli anni il progetto 
si è evoluto, diventando sempre di più un format del 
territorio per il territorio. Nello specifico gli studenti si 
addentreranno nel ruolo della Polizia Locale, verranno 
mostrate loro tutte le attività svolte, dalle varie proce-
dure burocratiche amministrative, sino ad arrivare alle 
attività esterne come sopralluoghi, posti di controllo 

ecc. Il progetto prenderà forma nelle prossime setti-
mane con la preziosa collaborazione della Polizia Lo-
cale e verranno dettagliati tempi e modi per le adesioni.
Oltre a questo progetto, pochi giorni fa abbiamo stip-
ulato in Prefettura l’accordo per il finanziamento ot-
tenuto partecipando al bando “Scuole sicure 2023”: si 
tratta di un progetto ministeriale per contrastare la dif-
fusione di sostanze stupefacenti e psicotrope fra i più 
giovani, attraverso una specifica formazione dedicata 
agli operatori, straordinari dedicati a maggiori controlli 
e presidio del territorio e implementazione della vide-
osorveglianza, per un totale di 11.699€ di contributo 
ottenuti.
Un altro lavoro su cui stiamo lavorando è l’adegua-
mento di alcuni regolamenti per renderli conformi 
alle ultime modifiche legislative, in particolare si sta 
lavorando sul regolamento del Gruppo Comunale di 
Protezione Civile; l’aggiornamento si è reso necessario 
per poter poi procedere all’iscrizione del gruppo al Reg-
istro Nazionale del Terzo Settore.
Conseguenze non solo burocratiche, ma anche prat-
iche, si avranno invece con la revisione del regolamen-
to della Videosorveglianza. Le recenti modifiche legis-
lative in materia di privacy richiedono che, nella stesura 
dei regolamenti, si abbia un approccio equilibrato che 
tenga conto sia della sicurezza che del rispetto della 
privacy individuale. Il nuovo regolamento consentirà 
l’implementazione della dotazione tecnologica come 
“foto trappole”, la possibilità dell’utilizzo delle “body-
cam” e delle “dash-cam” e di tutto quello che la tecn-
ologia oggi è in grado di proporre per la sicurezza. Ma 
soprattutto prevederà la possibilità di stipulare accor-
di con tutte le altre Forze di Polizia per la condivisione 
delle informazioni derivanti dai vari sistemi di vide-
osorveglianza, utile ad aumentare il livello di sicurezza 
del territorio comunale. L’obiettivo finale è di arrivare 
ad essere parte di una rete che permetta di ragionare in 
termini più ampi della sicurezza, avvalendosi in mani-
era sempre più stretta della collaborazione di tutte le 
forze di polizia distribuite sul territorio, ma anche, in 
modo sempre più importante, della condivisione di in-
formazioni che portano molto spesso a prevenire situ-
azioni complesse e pericolose.

Maurizio Cansone

LA SICUREZZA 
come formazione 
e aggiornamento
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A Dicembre 2023 si finalizzano e le progettualità delle 
iniziative già prospettate e presentate a Regione Lom-
bardia lo scorso anno contestualmente al Bando Dis-
tretti del Commercio 2022. Per tutti progetti in corso, 
non si prevedono scostamenti e ritardi mantenendo 
l’obiettivo di rendicontazione a Ottobre2024 a fronte 
della scadenza formale stabilita al 31 Dicembre 2024.

Imprese e Negozi Regione Lombardia, ha approvato 
l’esito istruttorio e la graduatoria del Bando “Sviluppo 
dei Distretti del Commercio 2022-2024”, assegnando 
al Comune di Cologno al Serio, capofila del Distretto del 
Commercio “Castelli e Fontanili della Bassa”, il contrib-
uto di 200.000,00 euro da destinare alla concessione 
di contributi a fondo perduto alle MPMI del Distretto. 
Come da programma, la pubblicazione è avvenuta il 
22 maggio, la chiusura il 20 luglio a cui è seguito un 
periodo di ricevimento e successiva correzione-inte-
grazione delle domande. È in corso la definizione del-
la graduatoria dei beneficiari ammessi al contributo a 
copertura di spese per progetti ammissibili di investi-
mento relativi a riqualificazione e ammodernamento 
di attività già esistenti, avvio di nuove attività o ap-
ertura di nuove unità locali, accesso-collegamento e 
integrazione dell’impresa con infrastrutture e servizi 
comuni offerti dal distretto. Inoltre, negozianti e com-
mercianti del distretto hanno convenuto di destinare i 
contributi regionali per “Valorizzazione delle eccellenze 
locali”, pari a 43.000€ in conto capitale, all’acquisizione 
di attrezzature, da utilizzarsi durante feste ed eventi, 
che saranno custodite presso il nostro magazzino, a 
disposizione dei vari enti. 

Promozione agroalimentare a km0
Si chiude con successo e con soddisfazione da parte 
degli espositori e del pubblico il primo anno di speri-

mentazione del Mercato Agricolo Km0. Certamente 
continueremo nel 2024 con la programmazione di 
questo evento in tutte le prime domeniche del mese, 
ad eccezione della sospensione nel mese di Agosto, 
nella nuova ubicazione di fronte a Porta Rocca, anti-
stante a Piazzale Indipendenza. Per rendere più ef-
ficace l’iniziativa, è stato redatto un calendario dis-
trettuale, sfruttando anche la coincidenza con eventi 
e manifestazioni locali preesistenti. Infine, abbiamo 
concretizzato il progetto “Proposta didattica scuo-
la-aziende agricole”, coinvolgendo le terze classi della 
primaria delle nostre scuole in visite, già programmate, 
presso due aziende agricole nel nostro territorio. Il pro-
getto è interamente sovvenzionato dalla contribuzione 
regionale. 

Area Mercatale Il progetto di rinnovamento infrastrut-
turale dell’area, avente come obiettivo l’adeguamento 
funzionale alle necessità degli espositori e la predispo-
sizione di spazio attrezzato per eventi e feste, è inizia-
to con l’affidamento dell’incarico di progettazione la cui 
fase preliminare è ormai in conclusione. 

L’ intervento, che vale 435.000€ di cui 116.000€ da 
contributi regionali, prevede: il completo rifacimento 
della distribuzione elettrica a terra, eliminando così 
cavi e generatori in superficie, l’adeguamento dell’illu-
minazione, l’installazione di telecamere di sorveglian-
za, la copertura di un’area di circa 200-300mq da des-
tinarsi ad area cucine e l’attivazione del servizio wi-fi 
su tutta l’area. Tutto questo sarà progettato e realizza-
to in base a verifiche costanti con le associazioni di cat-
egoria e con i referenti degli espositori, senza impatti 
sulle attività commerciali. Le attività si stanno svolgen-
do secondo i tempi previsti, mantenendo l’obiettivo di 
rendicontazione ad ultimazione lavori a Ottobre 2024. 
Desidero ringraziare sin d’ora l’Ufficio Edilizia Pubblica 
per il prezioso supporto tecnico-organizzativo prestato

COMMERCIO, LAVORO E INNOVAZIONE:
 il punto della situazione
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Valorizzazione del territorio e tracciatura dei percorsi 
ciclopedonabili 

È stato assegnato l’incarico di progettazione, coinvol-
gendo anche “Pianura da Scoprire” e l’ente di tutela 
Parco del Serio. Sono in fase di ultimazione i disegni dei 
tracciati che porteranno a luoghi di interesse naturalis-
tico, artistico, storico e che intercetteranno le aziende 
agricole e le strutture ricettive del territorio, con le quali 
sarà definita una opportuna convenzione. Il progetto, 
per il quale sono stanziati dall’ente comunale 80.000€, 
prevede: la tracciatura dei percorsi sfruttando strade 
rurali già esistenti, l’installazione di opportuna seg-
nalazione, la eventuale messa in sicurezza di tratte, la 
definizione di una convenzione con le strutture ricet-
tive e negozi, lo studio e l’attuazione di una campagna 
di divulgazione. Il progetto si svolge nelle fasi previste 
con rendicontazione attesa a Ottobre 2024 

LAVORO
Borsa Lavoro continua anche per l’anno 2024 l’attività 
del nostro “Sportello Lavoro”, che abbiamo organizzato 
con ACLI indirizzando le categorie socialmente fragili. I 
colloqui si terranno, come nella scorsa edizione, presso 
il nostro comune, previo appuntamento. Inoltre, ab-
biamo finalizzato il progetto “borse lavoro”, quale sus-
sidio temporaneo durante il periodo di apprendistato, 

per candidati particolarmente interessati e disponibili. 
Sono stati individuati dei candidati per i quali organ-
izzeremo incontri conoscitivi presso aziende sul terri-
torio potenzialmente interessate.

INNOVAZIONE

Corso di formazione base per anziani e pensionati
 Si è concluso con successo, registrando il “tutto esauri-
to”, il primo ciclo di formazione “Corso Base per l’utiliz-
zo dello smartphone” rivolto agli iscritti della “Associ-
azione Anziani e Pensionati”. Il ciclo è stato strutturato 
in due corsi ognuno di quattro moduli formativi setti-
manali, interamente gratuito per gli iscritti e a costo 
zero per l’ente, ed è stato organizzato con il suppor-
to della onlus “Informatica Solidale OdV” di Milano. A 
richiesta della Associazione Anziani, riprogrammeremo 
l’iniziativa nel 2024 estendendola a tutta la cittadinan-
za, favorendo così non solo una occasione formativa su 
ampia scala ma anche una opportunità di incontro tra 
generazioni. Gli incontri si terranno in Sala Consiglio. 
Sarà nostra cura comunicare date e orari.
Desidero infine esprimere i miei ringraziamenti ed il  
mio apprezzamento per le indicazioni e il supporto tec-
nico-organizzativo prestato da Ufficio Affari Generali, 
Ufficio Edilizia Pubblica, Ufficio Servizi alla Persona e 
Ufficio Amministrazione, con i quali coopero costante-
mente alla realizzazione di tutte le iniziative rispettan-
do tempi e obiettivi.

Renato De Franceschi,
 consigliere delegato alle attività

 produttive, commercio, lavoro e innovazione
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Nido comunale e ampliamento infanzia. Come annun-
ciato nel precedente numero, il cantiere è partito nel 
mese di luglio; i lavori stanno procedendo secondo un 
cronoprogramma condiviso con la scuola. Nelle pros-
sime settimane inizieranno i lavori di consolidamento 
strutturale nel seminterrato e sarà necessario spostare 
il refettorio nell’attuale salone polifunzionale, ma bam-
bine e bambini potranno usufruire della palestra situata 
nel vicino Bocciodromo per le attività che ora si svolgono 
nel salone. I costi complessivi sono pari a 3,284 milioni 
di euro, interamente finanziati da PNRR.

Scuola primaria. L’appalto dei lavori è stato aggiudicato 
dalla CUC della Provincia di Bergamo alla ditta Guerinoni 
Costruzioni di Dalmine. Il cronoprogramma prevede che 
gli interventi più invasivi siano realizzati nella seconda 
parte dell’anno scolastico e quando le attività di inseg-
namento saranno concluse, per minimizzare gli inevita-
bili disagi. I costi complessivi sono pari a 973.500€ in-
teramente finanziati da PNRR e ulteriori 210.000€ per 
completare la sostituzione dei serramenti (90.0000€ di 
ulteriori fondi PNRR e 120.000€ di fondi comunali).

Scuola secondaria di primo grado. Il cantiere è partito 
nel mese di agosto e procede a passo spedito. L’opera 
è stata aggiudicata dalla CUC della Provincia di Berga-
mo alla ditta Bassani e Lorenzi di Calcinate. Attualmente 
l’ala interessata dai lavori è quella più a nord, compren-
siva anche dell’auditorium, che in questi mesi non può 
quindi essere utilizzato perché risulta privo di uscite di 
sicurezza. L’importo complessivo dei lavori è pari a 2,623 
milioni di euro, interamente finanziati da fondi PNRR e 
contributo GSE.

Mensa della scuola secondaria. Il cantiere è recente-
mente stato approntato, dopo che i lavori sono stati 
aggiudicati dalla CUC della Provincia di Bergamo all’Im-
presa Manenti Battista di San Paolo d’Argon. L’importo 
complessivo dei lavori è pari a 792.000€, interamente 
finanziati da fondi PNRR, a cui si aggiungono 197.500€ 
di opere ulteriori finanziate con fondi comunali.

Ogni martedì visitiamo i cantieri e abbiamo modo di con-
frontarci anche con il personale scolastico, per recepire 
richieste e ridurre i disagi. Ringraziamo davvero molto la 
Scuola per la collaborazione che ci sta dando!

Ulteriori interventi sui tre plessi

Scuola dell’infanzia: sostituzione di emergenza della 
caldaia. Il 5 dicembre, dopo una nuova segnalazione di 
blocco dell’unica caldaia che serve l’intero edificio dell’in-
fanzia e la mensa, il gestore del servizio calore comunale 
ci ha comunicato la brutta notizia: purtroppo la caldaia 
in uso era irrimediabilmente guasta e non poteva es-
sere riparata. Da martedì 5 a giovedì 7 ogni giorno il tec-
nico è stato presente a scuola per farla ripartire manual-
mente e sono state approntate misure di emergenza per 
garantire una temperatura adeguata nelle aule, in attesa 
di poter realizzare un intervento urgente, cioè il reperi-
mento di una nuova caldaia e la sua installazione, che è 
avvenuta durante il ponte dell’8 dicembre. L’intervento, 
che non poteva per ovvie ragioni essere rimandato, ha 
avuto un costo straordinario di circa 43.000€, che - es-
sendo ormai a dicembre e non potendo fare variazioni 
ordinarie - abbiamo dovuto sostenere recuperando fon-
di da altri capitoli destinati alla scuola. Ringraziamo di 
cuore sia Energia2020 - il nostro gestore del servizio 
calore - che tutto il personale scolastico (bambine e 
bambini compresi!) e della mensa per la preziosissima 
collaborazione in una situazione di emergenza.

Scuola primaria: intervento antisfondellamento aule. 
Durante la pausa natalizia sarà realizzato l’intervento 
previsto su un’aula dell’edificio della primaria che è stata 
chiusa dopo la scossa di terremoto del mese di ottobre. 
Gli ulteriori interventi antisfondellamento verranno real-
izzati nel periodo di interruzione delle attività didattiche, 
in concomitanza con l’altro cantiere PNRR. Attualmente 
sono previsti a bilancio 32.000€ per i primi interventi.

Scuola secondaria di primo grado: intervento di ricor-
ritura del tetto. Durante la prima fase dei lavori pres-
so la scuola secondaria, la ditta - arrivata al tetto - ha 
evidenziato la presenza di una situazione che meritava 
un intervento. Abbiamo quindi deciso di procedere con la 
ricorritura del tetto, che ha circa 40 anni, per realizzare 
un lavoro più completo e duraturo sull’edificio. Abbiamo 
quindi stanziato ulteriori 103.000€ di fondi comunali 
provenienti da una convenzione urbanistica per realiz-
zare l’intervento in concomitanza con l’efficientamento 
energetico.

Chiara Drago e Giovanna Guerini

Nello scorso numero di Cologno in Comune abbiamo presentato dettagliatamente i progetti dei quattro interventi 
finanziati con bandi PNRR/GSE che ci siamo aggiudicati, per un totale di contributi a fondo perduto di oltre 7,6 
milioni di euro. A che punto siamo con i lavori e come si sta procedendo? In questo numero intendiamo darvi alcuni 
sintetici aggiornamenti legati ai singoli interventi, oltre a informarvi su ulteriori opere che intendiamo (o abbiamo 
già dovuto) realizzare in concomitanza con la presenza di questi cantieri.

Cantiere Scuola
Lavori in corso: alcuni aggiornamenti
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Quest’anno siamo riusciti ad approvare il Piano di Dirit-
to allo Studio il 29 di agosto, per permettere alle scuole 
di avere da subito, a inizio anno scolastico, la certezza 
dei finanziamenti comunali, che sono stati confermati 
in continuità con il precedente anno scolastico e su-
perano, nel complesso, il milione di euro. L’assistenza 
educativa scolastica si attesta sui 495.000€, rappre-
sentando la voce più significativa fra le spese correnti 
dedicate alla scuola. 
La parte più rilevante e “straordinaria” del Piano di 
Diritto allo Studio riguarda invece i lavori che stanno 
coinvolgendo e coinvolgeranno anche nel prossimo 
anno scolastico tutti e tre i plessi dell’Istituto com-
prensivo, di cui parliamo in uno specifico articolo di 
questo giornale.  Vogliamo sottolineare in questa pic-
cola riflessione la grande possibilità che questi lavori 
stanno dando e daranno ai nostri bambini e alle nostre 
bambine. “Ogni volta che lascerai il tuo guscio, coltive-
rai una nuova forza dentro di te”: lo sforzo del disagio 
temporaneo, per il traguardo di una scuola rinnovata, 
che guardi alle nuove generazioni con un’attenzione 
particolare e che vuole diventare punto di incontro per 
la comunità. Una scuola legata al territorio, in sinergia 
con esso, che esce a esplorarlo e a scoprirne la ricchez-
za, che porta le esperienze quotidiane dentro la scuola 
per permettere una crescita globale e in armonia con 

l’ambiente con cui vive. Negli incontri svolti in primave-
ra per illustrare i vari progetti abbiamo spesso parlato 
di scuola come “luogo erogatore di benessere e felic-
ità per chi lo abita”: questa è la direzione che vogliamo 
intraprendere e che siamo convinti possa portare buoni 
frutti per il futuro del nostro paese. 
Nei primi mesi del nuovo anno scolastico, abbiamo con 
piacere risposto ad alcune richieste della scuola per 
fornire nuovi arredi alla primaria e migliorare la dis-
posizione degli spazi nel plesso secondaria. Abbiamo 
inoltre individuato, grazie alla collaborazione con l’Isti-
tuto comprensivo, una soluzione che ci ha consentito 
di risolvere la problematica degli spazi di ingresso e 
uscita da scuola, in via Locatelli e via Rosmini. Pos-
siamo così evitare assembramenti sul marciapiede o 
sulla strada, riducendo le situazioni di potenziale per-
icolo e rendendo più agevoli i momenti di ingresso e di 
uscita dalla scuola sia per bambine e bambini che per 
le famiglie, grazie alla collaborazione delle insegnanti.
Nei prossimi mesi porteremo avanti i progetti previs-
ti dal piano e condivisi con la Commissione scuola ed 
educazione, coinvolgendo sempre il territorio, convinte 
dell’importanza che la scuola sia a tutti gli effetti una 
scuola di comunità.

Chiara Drago e Chiara Zambelli

Progettualità a sostegno della Scuola: 
il Piano di Diritto allo Studio
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Lo scorso anno la nostra Amministrazione ha stipulato una nuova convenzione per i servizi educativi da zero a sei 
anni, che mette a sistema la relazione con i nidi e le scuole dell’infanzia del territorio. Questa scelta è stata fatta 
con la consapevolezza che investire nell’educazione fin dai primi anni di vita rappresenta un “bene comune”, 
in quanto mostra la vitalità di un Paese e costituisce un indicatore di successo scolastico. Le finalità della Con-
venzione sono quelle di favorire la promozione, la qualificazione e la valorizzazione di un sistema integrato di 
servizi per l’infanzia basato sul progressivo coordinamento e sulla collaborazione tra le diverse offerte educative 
e formative; il potenziamento dei servizi per l’infanzia; la realizzazione di politiche per i diritti dell’infanzia. “La 
politiche dell’infanzia si concretizzano con  l’idea che la presenza di una rete di servizi educativi e di scuole dell’in-
fanzia di qualità renda una città e un territorio più a misura umana, più accoglienti e inclusivi, in piena sintonia con 
l’art. 3 della Costituzione italiana”.
Da quest’anno è inoltre operativo il Coordinamento pedagogico territoriale del nostro ambito, uno strumento di 

confronto, formazione e sperimentazione territoriale previsto dal Decreto che nel 2017  ha istituito il sistema di 
educazione e istruzione da zero a sei anni. Oltre agli importanti momenti di riflessione e stimolo emersi dal tavolo 
di Coordinamento, lo scorso mese è stata realizzata un’uscita formativa a Brescello, che ha coinvolto anche il 
personale che lavora nei servizi educativi di Cologno, per conoscere da vicino le modalità organizzative dei servizi 
per l’infanzia della Bassa Reggiana. 
La nostra Amministrazione ha particolarmente a cuore questi servizi, a cui nel corso degli ultimi otto anni 
scolastici ha garantito costanti contributi ordinari e contributi straordinari, nei momenti di maggiore difficoltà 
economica. Per quanto riguarda i nidi, siamo all’ottavo anno di adesione alla misura di Regione Lombardia “Nidi 
gratis”, che nei precedenti 7 anni ha consentito a 183 bambine e bambini di Cologno di frequentare il servizio del 
nido d’infanzia gratuitamente e ha visto un intervento complessivo del Comune pari a 62.000€. 
A fronte delle difficoltà economiche rappresentateci anche quest’anno da parte dei servizi del territorio,  abbiamo 
deciso di agire come gli scorsi anni, impegnandoci a garantire finanziamenti ordinari per 100.000€ e straordinari 
per 30.000€ (110.000€ per il Polo Zerosei parrocchiale, a cui si aggiungono 11.000€ di finanziamento per l’am-
pliamento dell’offerta formativa e 7.000€ per l’abbattimento delle rette, e 20.000€ al Nido “A piccoli passi”).
Non è semplice per il nostro Comune riuscire a garantire ogni anno questi finanziamenti, a fronte di un bilancio 
comunale estremamente rigido per quanto riguarda la spesa corrente “ordinaria”, ma siamo fortemente con-
vinti che investire sull’infanzia rappresenti un investimento sul futuro. 

 Lara Maccarini

Sosteniamo i servizi per l’infanzia 
del nostro paese
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Il Comune di Cologno al Serio, a partire dal mese di 
dicembre, ha avviato una nuova modalità di raccolta 
dell’olio vegetale esausto. L’obiettivo di questa iniziati-
va è quello di ridurre quanto più possibile lo scarico di 
olio nelle reti di pubblica fognatura. 
L’olio vegetale esausto è infatti un rifiuto altamente 
inquinante per l’ambiente, è concausa di intasamenti 
della rete di pubblica fognatura, può ridurre i rendi-
menti depurativi degli impianti di depurazione delle 
acque reflue e conseguentemente raggiungere i corpi 
idrici superficiali.
Si è così deciso di installare sul nostro territorio cinque 
nuovi punti di raccolta dell’olio che si trovano presso 
l’area mercato, il supermercato Conad, l’area cimite-
ro/pesa, il parcheggio di via L. da Vinci incrocio via del 
Caravaggio, il parcheggio via Monte Bianco incrocio 
via Presolana. Presso queste postazioni l’olio può es-
sere conferito solo in bottiglie di plastica. Al centro di 
raccolta rimane comunque attivo il punto di consegna 
dell’olio in modo sfuso.
La nuova modalità di raccolta dell’olio vegetale esau-
sto permette a chi abita lontano dal centro di raccolta 
di conferire l’olio presso uno dei cinque nuovi punti più 
vicino alla propria abitazione, evitando così che venga 
scaricato attraverso i lavandini delle case. Ricordia-
mo inoltre che l’olio vegetale esausto da rifiuto può 
diventare una risorsa, come detergenti, fonte di ener-
gia e tanto altro ancora.

Generatori di calore a biomassa legnosa
e regole regionali
Con l’arrivo dell’inverno, vogliamo porre l’attenzione anche su un altro tema strettamente legato all’ambiente, 
ovvero l’utilizzo dei generatori di calore a biomassa legnosa (esempio: stufe, caminetti, caldaie alimentate a legna 
etc.).
La regione Lombardia si trova in condizioni orografiche e climatiche che favoriscono l’accumulo degli inquinanti 
nell’aria. Gli impianti a biomassa legnosa sono fonti di emissioni di polveri sottili e per questo il loro utilizzo è 
soggetto a limitazioni per la salvaguardia dell’ambiente e della salute di tutti.
Se il tuo impianto termico a biomassa legnosa non è l’unica fonte di riscaldamento della tua abitazione ricorda 
che devi rispettare le seguenti disposizioni di Regione Lombardia: essere in possesso del certificato ambientale e 
divieto di utilizzo per i generatori 0 o 1 o 2 stelle. Per maggiori informazioni in merito al tuo specifico generatore di 
calore a biomassa legnosa consulta il sito di Regione Lombardia.
L’utilizzo di legna come combustibile contribuisce in modo importante alla emissione di polveri sottili, è responsabilità 
di tutti attuare azioni al fine di ridurre l’inquinamento atmosferico.

Mattia Raimondi

Nuova modalità di raccolta degli oli esausti
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Sabato 7 e domenica 8 ottobre Bergamo e 
Cologno hanno accolto Monsignor Pierbattista 
Pizzaballa, che il 30 settembre è stato creato 
Cardinale da Papa Francesco a Roma alla 
presenza di numerosi colognesi. Sono state 
giornate di festa, purtroppo segnate dalla 
terribile azione terroristaca che proprio il 7 
ottobre si è verificata in Israele e che sta avendo 
gravissime ripercussioni su Gaza. La comunità 
colognese è vicina al Cardinale Pizzaballa e 
auspica che presto possano prevalere le ragioni 
della pace fra i popoli. 

Cologno accoglie
 il Suo Cardinale

PROGETTIAMO
per Eliminare le Barriere Architettoniche
Per un paese più inclusivo
Le necessità delle persone anzi-
ane e delle persone con disabil-
ità, convenzionalmente definite 
“utenza debole”, così come di altri 
soggetti quali per esempio i bambi-
ni (e i loro genitori), sono esigenze 
ormai dibattute da tempo. In ottica 
bio-psico-sociale, la disabilità è in-
fatti il prodotto di limitazioni/bar-
riere dell’ambiente sull’individuo. 
Il nostro obiettivo fondamentale è 
quindi quello di garantire prioritar-
iamente l’autonomia dell’individ-
uo in ogni intervento che interessi 
l’ambiente costruito. Questa scelta 
appare oggi fondamentale per po-
ter rendere i nostri centri abitati 
accoglienti e fruibili. Occorre nel 
tempo intervenire in modo da mi-
gliorare la qualità degli ambienti 
di vita, rendendo “accessibile” e 
fruibile dalla popolazione nel suo 
insieme tutto lo spazio costruito.
Tale obiettivo non si presenta 
attualmente né semplice né 

perseguibile in tempi brevi; occorre 
l’utilizzo di programmi graduali di 
intervento da effettuare sul terri-
torio, individuando le priorità e le 
relative fonti di finanziamento. Il 
P.E.B.A. è uno strumento di pro-
grammazione degli interventi  da 
eseguire per rendere accessibile e 
fruibile a tutti il patrimonio edil-
izio comunale e gli spazi pubblici, 
superando le rigidità e i limiti infra-
strutturali che ostacolano in modo 
significativo l’estensione dell’offer-
ta di mobilità anche alla popolazi-
one con disabilità.
La realizzazione del Piano si svolge 
attraverso una ordinata e progres-
siva successione di fasi operative, 
fra cui l’analisi della realtà territori-
ale e dei percorsi pedonali principali 
per evidenziare criticità e disagi, 
proposte per eliminare le barriere, 
elaborazione dei dati, verifica del 
grado di accessibilità conseguibile, 
stesura della relazione per ap-

provare il PEBA e formazione dei 
tecnici all’uso dell’apposito soft-
ware. Martedì 5 dicembre è sta-
to organizzato un primo incontro 
aperto alla popolazione colognese 
per esplicitare questo percorso e 
raccogliere proposte, segnalazioni 
e osservazioni. È sempre possibile 
anche nelle prossime settimane 
avanzare segnalazioni o proposte, 
inviando il tutto a ediliziapubblica@
comune.colognoalserio.bg.it con og-
getto “PEBA”.
Grazie a questo approccio, saranno 
quindi individuate le priorità degli 
interventi, con la classificazione dei 
percorsi e delle aree su cui inter-
venire, permettendo di pianificare 
l’impiego delle risorse finanziarie 
comunali. 
Un altro passo per una Cologno 
sempre più inclusiva e attenta a 
tutte e tutti i propri abitanti.

Giovanna Guerini
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Pari opportunità: 
uno sguardo 
sul mondo delle 
disabilità
Il 3 dicembre di ogni anno si celebra la Giornata interna-
zionale dei diritti delle persone con disabilità, istituita 
nel 1992 dalle Nazioni Unite per promuoverne dignità 
e diritti, diffondendo consapevolezza. L’“istituzionaliz-
zazione” di questa ricorrenza con cadenza annuale è 
più che mai necessaria per accrescere la conoscenza 
che si ha della disabilità, che non è una connotazione 
“propria” dell’individuo, bensì il risultato della sua in-
terazione con il contesto sociale che lo circonda. Per 
“persone con disabilità” si intendono infatti coloro le 
quali “presentano durature menomazioni fisiche, men-
tali, intellettuali o sensoriali che in interazione con bar-
riere di diversa natura possono ostacolare la loro pi-
ena ed effettiva partecipazione nella società su base 
di uguaglianza con gli altri” (Fonte: Convenzione delle 
Nazioni Unite sui diritti delle persone con disabilità). In 
altri termini “la disabilità” non è una mera condizione 
clinica: il soggetto è prima di tutto una persona e solo a 
determinate condizioni ambientali, relazionali e/o so-
ciali si può trovare in condizioni di disabilità, cioè essere 
ostacolato da barriere (fisiche, o meno) e discriminazi-
oni (dirette, o meno) che la società ha prodotto limitan-
done la capacità di partecipazione. È quindi responsa-
bilità delle Istituzioni rendere veramente inclusivo un 
sistema di welfare ancora inadeguato, garantendo 
equo accesso a istruzione, cure e lavoro alle persone 
con disabilità. Ma delegare questo compito alla sola 
“politica” equivale a buttare la palla in tribuna: ciascuno 
di noi deve mobilitarsi nel proprio quotidiano. Iniziamo 
aprendoci alle persone con disabilità che ci circondano, 
che vivono nel nostro condominio, quartiere o comune 
(e se ci pare di non vederle, aguzziamo lo sguardo: in 
Italia 3 milioni di persone sono “disabili gravi” e circa 1 
su 3 vive in solitudine). Impariamo a conoscerle, sco-
prendone le vulnerabilità, la solitudine, le fragilità, ma 

anche la dignità e la ricchezza. La conoscenza dell’al-
tro rappresenta il primo passo per l’inclusione che, ci 
ricorda il Capo dello Stato, è il vero banco di prova per 
l’affermazione dei diritti.

Il lavoro della 
Commissione 
pari opportunità 
nel 2023
La commissione, invitando all’Alzheimer Fest la dott.
ssa Marina Cuollo, ha ben inteso quali siano le diffi-
coltà, le diffidenze, le infantilizzazioni a cui la nostra 
società ancora sottopone le persone con disabilità e 
la commissione farà la sua parte affinché si riescano 
a superare queste barriere. L’amministrazione farà 
la sua investendo risorse nel PEBA (piano di elimi-
nazione delle barriere architettoniche) coinvolgendo 
tutte le parti interessate. La rassegna Cologno a te-
atro quest’estate ha voluto prediligere spettacoli che 
si focalizzavano sulla diversità. Quindi ecco Don Milani 
e Artemisia Gentileschi, il brutto anatroccolo e Sofia. 
Quattro personaggi diversi tra loro, eppure uniti da un 
unico comune denominatore: l’accettazione di sé stes-
si e la scoperta dei propri talenti, il superamento degli 
stereotipi di genere, l’umiltà e la gentilezza. Per il 25 
novembre la commissione ha organizzato la visione di 
“Una donna promettente“, un film dove lo stupro è rap-
presentato per quello che veramente è, ovvero un atto 
di forza, culturale e di potere. Conoscere personaggi 
che coraggiosamente hanno affrontato le difficoltà e 
le ostilità di una società poco aperta ai cambiamenti ci 
è parso il modo migliore per stimolare ognuno di noi 
ad aprire le menti verso un mondo migliore, privo di 
muri fisici o mentali. È stato possibile anche in questa 
occasione acquistare i braccialetti “1522 - no vuol dire 
no”: il ricavato è stato donato alla cooperativa Sirio, che 
gestisce lo sportello antiviolenza operativo nel nostro 
ambito territoriale.

La Commissione pari opportunità
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La biblioteca non è e non deve essere solo un deposito di 
libri, documenti, dvd, giochi consultabili gratuitamente. 
La biblioteca è un luogo essenziale per tutta la comunità 
e per ogni cittadino per crescere e poter essere connessi. 
È un luogo democratico: agli utenti non viene chiesta al-
cuna appartenenza di genere, politica, etnica, religiosa. È 
su queste basi che la Commissione biblioteca lavora nel-
la programmazione e nella realizzazione dei progetti. In 
questo 2023 il lavoro della Commissione si è incentrato 
su tematiche di inclusione e di attualità: dopo il ricordo 
della Shoah sulle note del violino di Auschwitz, diversi 
incontri letterari hanno scandito il corso dell’anno. Da 
Incipit ideato e condotto da Francesca Beni, che ci ha 
invogliato a leggere libri in modo più divertente e coin-
volgente, agli incontri con autori nella rassegna Sotto lo 
stesso cielo passando per i convegni realizzati assieme 
all’ANPI su Dietrich Bonhoeffer, Beppe Fenoglio e Italo 
Calvino.
L’estate è stata caratterizzata dall’ormai consueta e ap-

prezzata rassegna teatrale e dal commovente appunta-
mento con l’affermato pittore di origini colognesi Fer-
nando Picenni. Il colloquio pubblico che la Commissione 
biblioteca aveva organizzato con il cardinale Pierbattista 
Pizzaballa è stato purtroppo rimandato a causa dell’es-
calation in Terrasanta di cui ancora oggi non riusciamo a 
vedere la fine.
La fase finale dell’anno ha visto il coinvolgimento del 
GEC (Gruppo ecologico colognese) in due partecipati in-
contri volti a rilanciare il Museo della civiltà contadina, 
mentre l’archeoastronomo Adriano Gaspani e il nostro 
parroco, Giuseppe don Navoni sono stati i relatori di due 
incontri volti a preparare la visita presso la Rotonda di 
San Tomè prevista per il 22 dicembre 2023 in occasione 
del solstizio d’inverno che segnerà anche per la Com-
missione biblioteca lo spettacolare tramonto di un anno 
particolarmente impegnativo.

Piergiorgio Pescali 
 Presidente della Commissione Biblioteca

La Commissione biblioteca e l’Assessorato alla Cultura 
di Cologno al Serio nel settembre 2023 hanno organiz-
zato una mostra di opere di Fernando Antonio Picenni, 
artista di origine colognese, nato a Bergamo nel 1929 e 
cresciuto a Cologno al Serio, paese che non dimenticherà 
mai e in cui farà spesso ritorno. Si tratta di un vero e 
proprio omaggio al Maestro che, in oltre sessant’anni di 
pittura, ha esposto in importanti sedi private e istituzi-
onali. L’idea di dedicare un omaggio a Fernando Picen-
ni a Cologno al Serio è nata dagli amici Mario Drago e 
Erminio Carlessi. Insieme a loro siamo andati a trovare 
il Maestro: abita in una piccola casa a Milano, è sen-
za tivù da 94 anni, ma c’è una radio ad accompagnarlo 
nei suoi momenti artistici, perché continua ancora 
a dipingere su cartoncini con pastelli a olio. Il giorno 
dell’inaugurazione, ci troviamo in una Sala consiliare 
gremita di gente che attende l’arrivo del Maestro; con 
emozione accogliamo questo uomo di 94 anni, minuto, 
che fatica a camminare ma se lo si guarda negli occhi 
la sua vitalità e lucidità sono evidenti. Vuole rimanere 
seduto tra il pubblico, nonostante gli sia stata prepa-
rata una sedia in mezzo alla sala, e si fatica non poco 

a convincerlo. 
La presentazi-
one viene fatta 
dal suo galler-
ista, Leonardo 
Conti della Gal-
leria Polyart e 
Contemporary 
di Milano; a 
seguire un breve 
filmato della sua 
vita. In Sala con-
siliare un unico quadro esposto (gli altri in Sala cavallo): 
le forme originali che si dispongono negli sterminati 
spazi timbrici rimandano ad una pittura di struggente 
intensità poetica. Di questa esperienza mi restano la 
spiazzante umiltà di Picenni, tipica dei grandi artisti, la 
sua profonda conoscenza della cultura e dell’arte e la 
grande emozione dell’accoglienza che Cologno gli ha 
riservato. Grazie Maestro, grazie agli amici Mario, Er-
minio e al gallerista Leonardo.

Lara Maccarini

Commissione 
biblioteca, il valore 
della cultura

Omaggio
a Fernando Picenni
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Perché raccontare l’Alzheimer con una festa?
Perché la festa è il contrario della quotidianità 
e della solitudine: facciamo festa per prender-
ci una pausa dalle fatiche del tempo ordinario 
e facciamo festa per stare insieme agli altri.  
L’Alzheimer Fest – celebrato a Cologno il 23 e 24 settembre scorsi – è stato proprio questo: una pausa nel lungo 
viaggio insieme alla demenza; un’opportunità per vivere dubbi, fatiche ed emozioni in un un’ottica di condivisione; 
un modo originale per ripensare il nostro essere comunità. Una festa a tutti gli effetti, una festa di cose belle, una 
festa aperta a tutti: persone con demenza, familiari, bambini, volontari, artisti, scrittori, operatori della cura, medici 
senza camici, esperti del settore, commercianti, studenti, insegnanti, semplici curiosi … 
Tutti a festeggiare cosa? Non di certo la demenza! Ad essere festeggiate sono invece le persone, nella loro fragilità 
e bellezza! Ad essere festeggiata è la cultura della cura, l’unica parola che conta davvero: perché la cura protegge 
la vita e coltiva le possibilità dell’esistere.  Chi ha passato un po’ di tempo in piazza ha potuto toccare con mano 
la ricchezza di questa manifestazione. L’Alzheimer Fest si è posato coma una farfalla su Cologno, trovando un 
giardino rigoglioso di umanità: un paese intero si è aperto per dare voce ai suoi abitanti più fragili, più preziosi. Sono 
stati due giorni di emozioni, sapere e gioia contagiosa! È stato un viaggio bellissimo, che ci ha visto protagonisti con 
la nostra creatività e le nostre competenze, con la nostra passione e con uno spirito di squadra che ci ha permesso 
di raggiungere un risultato straordinario, di vincere una sfida che sembrava impossibile. 

Lo Staff del “Vaglietti”

Portare l’Alzheimer in piazza: 
UNA SFIDA VINTA!

L’Amministrazione Comunale 
augura a tutta la cittadinanza

Buone Feste !!!
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18 Cologno In Comune

Il Gruppo Consiliare Picenni Sindaco ha celebrato il 2023 come un anno di intense attività 
lavorative, presentando con orgoglio i risultati ottenuti sia nell’interesse del progresso di Co-
logno, sia nella vigilanza sulle attività dell’Amministrazione, sia nella divulgazione di una nar-
razione diversa da quella portata avanti dalla Giunta.
Con un impegno costante, il Gruppo ha prodotto una serie di 36 tra mozioni ed interrogazioni 
(19 nei primi 10 mesi di quest’anno) tutte consultabili sul sito comunale.
Dalla promozione di iniziative culturali alla creazione di opportunità occupazionali locali, le proposte del Gruppo 
riflettono una visione inclusiva e ambiziosa per il futuro di Cologno.
Un successo da riconoscere poi all’Amministrazione è stato aprire la strada alle risorse economiche del PNRR per 
il nuovo polo scolastico. Le notevoli somme che dovrebbero pervenire rappresentano un trampolino di lancio per 
iniziative che renderanno Cologno ancora più vivibile e sostenibile. 
La gestione prudente della sostenibilità dei bilanci comunali limita però le opportunità di crescita capaci di gen-
erare reddito; pur avendo infatti le imposte locali ai massimali di legge, il Comune presenta un flusso di cassa 
ampiamente inferiore a paesi analoghi. Questo potrà diventare un problema nella futura gestione di un patrimonio 
sociale dal mantenimento operoso, portando ad esternalizzazioni nella gestione dei servizi, come già in atto nella 
farmacia comunale.
Augurando a tutti un buon anno, rinnoviamo l’invito ad una riflessione attenta per assicurare che l’atteggiamento 
prudente non diventi un ostacolo allo sviluppo economico.

Gruppo Picenni Sindaco – Lega, FDI, DI

Cari cittadini, ho l’onore ed il privilegio per il terzo anno nel ruolo di Consigliere, di augurare a 
tutti voi un buon Natale e felice anno nuovo, da parte mia e di tutti gli associati della Lista Civi-
ca Cologno Concreta. L’anno 2023 ha visto ancora una volta la presenza costante e attiva del-
la nostra politica di minoranza, sia attraverso i consigli comunali, sia come parte attenta alle 
diverse problematiche sociali, economiche ed educative che caratterizzano la vita di noi co-
lognesi, testimoniate anche dalla vostra vicinanza e fiducia che progressivamente sta crescendo 
nel Paese, nei nostri confronti. Per ora il destino delle nostre idee e soluzioni, resta esclusivamente segnato dalle 
decisioni unanimi dell’Amministrazione. A nostro avviso, il progetto di un futuro brillante per il Paese, dovrebbe 
svilupparsi prendendo forma da decisioni strategiche, di impatto significativo per la nostra comunità.
 Soluzione anche impegnative ma lungimiranti, che possano proiettare Cologno nel futuro prossimo, come un cen-
tro periferico, ma attrattivo per efficienza, viabilità, sicurezza e qualità di vita sostenibile. Non è la prima volta che 
manifestiamo in modo convinto il pensiero che Cologno e i colognesi, possono e debbano meritare di più dall’Am-
ministrazione. Abbiamo importanti aree pubbliche dimenticate e altrettante aree private da dimenticare. Entrambe 
adeguatamente gestite e valorizzate, potrebbero cambiare faccia e sorte al nostro Paese che continua ad essere 
uno tra i più belli della provincia. È vero che per realizzare opere ed infrastrutture, servono soldi nel rispetto delle 
regole di bilancio pubblico, ma è altrettanto vero che, la politica di maggioranza in un Comune indirizza indistur-
bata, le decisioni di dove alloccare le risorse disponibili o come nello straordinario caso del PNRR, aggiudicate 
attraverso badi. Governare ed amministrare la cosa pubblica non è semplice ma le sorti di un Paese e mi riferisco 
in modo generico e non solo specificatamene per il nostro, se consegnate nelle mani della finanza e non in quelle 
della politica, qualunque sia lo schieramento, porta inevitabilmente alla stagnazione.
 Siamo convinti e fiduciosi che anche nel 2024, continuerete a segnalarci cosa andrebbe proposto e suggerito 
all’Amministrazione, per vivere a Cologno nel miglior modo possibile. Dopo i graditi ringraziamenti ed apprez-
zamenti, da noi ricevuti lo scorso anno dai rappresentanti dei 4 plessi scolastici, per aver donato e realizzato 4 
alberi di Natale, anche quest’anno Cologno Concreta in occasione delle feste, ha voluto offrire alla comunità un 
dono, segno di concreta vicinanza alle esigenze socioculturali di in un Paese come il nostro, deficitario purtroppo di 
strutture ricettive. La tendostruttura montata all’Oratorio per tutto il mese di dicembre ed il suo utilizzo, ci rende 
orgogliosi e soddisfatti della nostra decisione. Ancora una volta grazie per la vostra vicinanza e un sincero augurio 
di buone feste natalizie.

Il Capogruppo Consigliere della Lista Civica COLOGNO CONCRETA
Massimiliano Del Carro

 
        
 
 
Cari cittadini, ho l’onore ed il privilegio per il terzo anno nel ruolo di Consigliere, di augurare a tutti 
voi un buon Natale e felice anno nuovo, da parte mia e di tutti gli associati della Lista Civica Cologno 
Concreta. L’anno 2023 ha visto ancora una volta la presenza costante e attiva della nostra politica di 
minoranza, sia attraverso i consigli comunali, sia come parte attenta alle diverse problematiche 
sociali, economiche ed educative che caratterizzano la vita di noi colognesi, testimoniate anche dalla 
vostra vicinanza e fiducia che progressivamente sta crescendo nel Paese, nei nostri confronti. Per ora 
il destino delle nostre idee e soluzioni, resta esclusivamente segnato dalle decisioni unanimi 
dell’Amministrazione. A nostro avviso, il progetto di un futuro brillante per il Paese, dovrebbe 
svilupparsi prendendo forma da decisioni strategiche, di impatto significativo per la nostra comunità.  
Soluzione anche impegnative ma lungimiranti, che possano proiettare Cologno nel futuro prossimo, 
come un centro periferico, ma attrattivo per efficienza, viabilità, sicurezza e qualità di vita sostenibile. 
Non è la prima volta che manifestiamo in modo convinto il pensiero che Cologno e i colognesi, 
possono e debbano meritare di più dall’Amministrazione. Abbiamo importanti aree pubbliche 
dimenticate e altrettante aree private da dimenticare. Entrambe adeguatamente gestite e valorizzate, 
potrebbero cambiare faccia e sorte al nostro Paese che continua ad essere uno tra i più belli della 
provincia. È vero che per realizzare opere ed infrastrutture, servono soldi nel rispetto delle regole di 
bilancio pubblico, ma è altrettanto vero che, la politica di maggioranza in un Comune indirizza 
indisturbata, le decisioni di dove alloccare le risorse disponibili o come nello straordinario caso del 
PNRR, aggiudicate attraverso badi. Governare ed amministrare la cosa pubblica non è semplice ma 
le sorti di un Paese e mi riferisco in modo generico e non solo specificatamene per il nostro, se 
consegnate nelle mani della finanza e non in quelle della politica, qualunque sia lo schieramento, 
porta inevitabilmente alla stagnazione. Siamo convinti e fiduciosi che anche nel 2024, continuerete a 
segnalarci cosa andrebbe proposto e suggerito all’Amministrazione, per vivere a Cologno nel miglior 
modo possibile. Dopo i graditi ringraziamenti ed apprezzamenti, da noi ricevuti lo scorso anno dai 
rappresentanti dei 4 plessi scolastici, per aver donato e realizzato 4 alberi di Natale, anche quest’anno 
Cologno Concreta in occasione delle feste, ha voluto offrire alla comunità un dono, segno di concreta 
vicinanza alle esigenze socioculturali di in un Paese come il nostro, deficitario purtroppo di strutture 
ricettive. La tendostruttura montata all’Oratorio per tutto il mese di dicembre ed il suo utilizzo, ci 
rende orgogliosi e soddisfatti della nostra decisione. Ancora una volta grazie per la vostra vicinanza 
e un sincero augurio di buone feste natalizie.  

 
 
 
 
     Il Capogruppo Consigliere della    
Lista Civica COLOGNO CONCRETA  

Massimiliano Del Carro 
 

ARTICOLI CAPIGRUPPO
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A settembre dall’Ucraina sono stati a 
Cologno il Sindaco di ‘Hnivan Volody-
myr Kuleshov e il suo Vicesindaco Vitalij 
Mazur. Hanno visitato il paese accom-
pagnati dalla Sindaca Chiara Drago, dai 
Consiglieri comunali, dall’interprete 
Maya del progetto SAI e dalla signora 
Tanya, che vive in accoglienza a Cologno.
In sala consiliare, alla presenza delle 
autorità, del Parroco e dei referenti del 
progetto SAI, è stato sottoscritto l’ac-
cordo di gemellaggio tra il Comune di 
Cologno e il Comune di ‘Hnivan.
Rafforzare la cooperazione internazion-
ale e la solidarietà fra popoli può aiutare 
a costruire un futuro di pace ed è questo 
l’intento del gemellaggio sottoscritto.

GEMELLAGGIO CON ‘HNIVAN

Care e cari Colognesi, 
quando ci si avvicina alla fine dell’anno è buona tradizione “tirare le somme” per rivedere e 
ricordare ciò che è stato realizzato e per cui ci si è impegnati durante gli ultimi dodici mesi e 
fare una lista dei buoni propositi per il periodo “nuovo” che sta per arrivare, tracciando la linea 
da seguire per ciò che ci apprestiamo a vivere.
Per dare seguito a questa tradizione vogliamo soffermarci sulle opere che hanno caratterizza-
to il 2023 dell’Amministrazione legata al nostro gruppo: sono stati installati i diversi cantieri e 
partiti i lavori per l’ampliamento e il miglioramento dei nostri edifici scolastici che, oltre a dare un 
nuovo volto alle diverse strutture, porteranno anche un’innovazione dal punto di vista didattico, con la creazione di 
più spazi legati alle esigenze dei nostri bambini e delle nostre bambine; abbiamo ottenuto un contributo regionale 
per il rinnovamento dell’area mercatale e la realizzazione di una nuova Area Feste; si sono conclusi i lavori di ri-
facimento del ponte di porta Rocca; abbiamo iniziato a dare un’impronta più ecologica alle manutenzioni del verde 
con il metodo del taglio a sfalcio ridotto. Tra le iniziative ricordiamo con piacere l’attivazione del Mercato Agricolo 
a km0, manifestazione accolta con molto entusiasmo e partecipazione e i diversi eventi che si sono svolti nel par-
co della Rocca tra cui gli spettacoli teatrali estivi, le iniziative con assaggi di prodotti e vini del nostro territorio; le 
manifestazioni contro la violenza di genere, tema quantomai attuale…
Il nuovo anno ci porterà tanto altro nuovo lavoro e molte occasioni per continuare a migliorare il paese in cui vivia-
mo e che abbiamo sempre nel  cuore. Il nostro impegno più grande, come gruppo consiliare, è quello di continuare 
a condividere e sostenere le scelte dell’amministrazione e della giunta comunale: persone che stanno mettendo 
passione, tempo e dedizione verso il proprio paese in un’ottica di innovazione e cambiamento. Il nostro supporto si 
mostra nella partecipazione alle diverse proposte che vengono vissute durante l’anno, nello scambio e confronto 
reciproco all’interno del gruppo, sulle decisioni che poi siamo chiamati a discutere e approvare nei consigli comu-
nali. 
In questo piccolo spazio vorrei anche trovare le parole per ringraziare tutto il gruppo, non solo i consiglieri comu-
nali, ma anche tutte le persone che fanno parte di ProgettoCologno, che si impegnano costantemente per rendere 
questo gruppo un piccolo spazio in cui è possibile vivere appassionatamente il proprio paese, impegnarsi in prima 
persona per cambiare ciò che ancora non ci piace, confrontarsi e esprimere il proprio senso civico.
Infine, unitamente all’Amministrazione Comunale, desideriamo porgere a tutta la nostra comunità i più sinceri 
auguri di Buon Natale e Felice 2024.

                                                                      per Progetto Cologno - La capogruppo Chiara Zambelli
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POLIAMBULATORIO - Via Solferino, 55

mattino pomeriggio

LUNEDÌ Dr. Bossi 9,30 -12,30* Dr. Garipoli 16,00 - 19,00*

MARTEDÌ Dr. Bossi 9,30 -12,30* /  Dr. Garipoli 9,30-12,30* Dr.ssa Scaini 15,30 - 19,30*

MERCOLEDÌ  Dr. Garipoli 9,30-12,30*
Dr. Drago  9,30-12,30 Dr. Bossi 16,00-19,00* 

GIOVEDÌ  Dr. Garipoli 9,30-12,30* Dr. Bossi 16,00-19,00* / Dr.ssa Scaini 15,30 - 19,30*

VENERDÌ  Dr. Garipoli 9,30-12,30* / Dr.ssa Scaini 8,30 - 13,00* Dr. Garipoli 16,00 - 19,00* / Dr. Drago  14,30-18,00

INFO Dr.Bossi e Dr. Garipoli:* Previo appuntamento - telefonare al n. 351.3023955 dalle 8,00 alle ore 10,30 da lunedì a venerdì.
Durante l’orario di ambulatorio chiamare al n. 035. 4819976.

Per richieste di visite domiciliari telefonare al n. 351.7886118 da lunedì a venerdì  dalle 8,00 alle ore 9,00.

AMBULATORIO - Via Locatelli, 4

mattino pomeriggio

LUNEDÌ Dr. Mongiardo 11,30-14,30 
 Dr.ssa Delcarro 9,00-12,30 Dr.ssa Bedrane 14,30-17,00 / Dr. Bresciani 15,00-18,00*

MARTEDÌ Dr.ssa Bedrane 9,00-12,30 / Dr. Bresciani 8,30-11,30*
Dr. Mongiardo 9,00-12,30 Dr.ssa Delcarro 14,30-18,00

MERCOLEDÌ Dr.ssa Bedrane 9,00-12,30*  
Dr.ssa Delcarro 9,00-12,30 Dr. Bresciani 15,00-18,30* / Dr. Mongiardo 15,30-18,30

GIOVEDÌ Dr.ssa Bedrane 8,30-11,30* 
Dr. Mongiardo 8,30-10,30 -Dr.ssa Bresciani 8,30-11,30

Dr. Bedrane 17,00-19,00*
Dr.ssa Delcarro 14,30-18,30

VENERDÌ Dr.ssa Bedrane 10,00-13,00*
Dr.ssa Delcarro 09,00-12,30 Dr. Bresciani 13,00-15,30*

INFO Dr.ssa Bedrane: * Previo appuntamento - telefonare al n. 342. 9358943 da lunedì a venerdì dalle 8,00 alle ore 10,00
o tramite l’applicazione “miodottore.it”.

Per richieste di visite domiciliari telefonare al n. 342.9358943  da lunedì a venerdì  dalle 8,00 alle ore 9,00.
INFO Dr.ssa Bresciani: riceve su appuntamento telefonando da luneni a venerdi dalle 08,00 alle 10,00 al 370.1571003

o al sito www.ambulatoriovirtuale.it
INFO Dr.ssa Delcarro: Per appuntamenti o e richieste farmaci collegandosi al sito www.ambulatoriovirtuale.it.

per urgenze telefonare al 333.8469967

LUNEDÌ ---------  / 17,00-19,30

MARTEDÌ 9,30 - 12,30 / 15,00-17,00

MERCOLEDÌ 9,30 - 12,30 / 17,00-19,30

GIOVEDÌ 9,30 - 12,30 /   ----------  

VENERDÌ 9,30 - 12,30 / 14,30-18,00

LUNEDÌ 8,30 - 13,00 /   ----------  

MARTEDÌ ---------  / 15,30-19,30

MERCOLEDÌ 8,30 - 13,00 /   ----------  

GIOVEDÌ ---------  / 15,30-19,30

VENERDÌ 8,30 - 13,00 /   ----------  

LUNEDÌ ---------  / 15,30-18,30

MARTEDÌ ---------  / 15,30-18,30

MERCOLEDÌ 9,00-12,00 /   ----------  

GIOVEDÌ --------

VENERDÌ 8,30 - 10,30 /   ----------  

Dr. Drago Gerolamo 
via S. Martino,29 -  035.897000

Dr.ssa  Scaini Maria Teresa 
vicolo Comenduno, 1 -  035.892376

Dr. Francesco Mongiardo
GHISALBA

Orari dei Medici di Medicina generale con ambulatori a Cologno
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